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Sindaco DRAGO CHIARA 

Buonasera a tutte e a tutti. 

Diamo inizio a questa seduta di Consiglio comunale. 

Prego il Segretario di verificare la presenza del numero legale. 

 

Il Segretario procede all’appello 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Verificata la presenza del numero legale possiamo dare inizio a questa seduta che 

presenta all'ordine del giorno un solo punto.  

 

 

OGGETTO N. 1 – ART. 175 D.LGS. 267/2000 E S.M.I.: VARIAZIONE N. 9/2023 

AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 (GENERALE: PARTE CORRENTE 

E PARTE INVESTIMENTI) – CONTESTUALE MODIFICA DEL DUP 2023-2025 

- APPROVAZIONE 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Variazione di bilancio numero 9 del 2023.  

Lascio la parola all'Assessore Pezzoli che relazionerà sul punto.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Buonasera a tutti.  

Come ha detto Sindaco questa è la variazione numero 9 del 2023, l'ultima variazione 

per l'anno 2023; e prevede adeguamenti dei capitoli sia in parte corrente che in parte 

investimenti su tutti e tre gli esercizi, quindi 23, 24 e 25; presentiamo solo il 23 perché 

intanto le variazioni sul 24 e sul 25 sono relative, le variazioni più importanti, alla 

traslazione con l’FPV delle spese e delle entrate per gli investimenti; e poi il bilancio 

2024 è ormai di prossima approvazione, quindi ci concentriamo sull’annualità 2023.  

Allora, per quanto riguarda la parte entrate… prima un discorso generale; sia la parte 

entrate che la parte spese, l'ufficio ragioneria ha colto l'occasione di questa ultima 

variazione per fare un po’ di pulizia di tutti i vari capitoli, dove c'erano magari entrate 

ormai non più accertabili, non accertate, spese che ormai non sarebbero state più 

impegnate; quindi c'è stato un lavoro certosino che ha toccato più capitoli ma si tratta 

sostanzialmente di adeguamenti rispetto proprio al fabbisogno, o alla necessità 

dell'ufficio, o per le spese per aumentarle leggermente per fabbisogni da qua a fine 

anno, oppure l'adeguamento perché o la spesa o l'entrata, la previsione è che non si 

verifichino più da qua a fine anno.  

Invece la parte significativa per quanto riguarda le entrate sono sostanzialmente due, e 

sono: maggiori contributi pubblici nell'ambito del PNRR per 603.000 € che sono quelli 

destinati alla messa in sicurezza del sistema viario pedonale di piazza Agliardi; e poi 

ci sono maggiori proventi da una convenzione urbanistica che dovremo portare in 

Consiglio comunale entro la fine dell'anno, che porterà un introito di 600.000 €.  
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Per quanto riguarda invece le spese correnti, anche qui vale lo stesso discorso iniziale 

per le entrate; diciamo che le maggiori spese correnti più rilevanti sono sostanzialmente 

tre: una di 15.300 € che riguarda maggiori stanziamenti per la manutenzione ordinaria 

del verde e alcuni interventi straordinari di tutela ambientale del fossato; l'affidamento 

di un incarico per l'aggiornamento del piano di emergenza, di sicurezza della 

protezione civile per 6.300 €; e un maggior stanziamento per la convenzione 0-6 per la 

quota che riguarda gli asili nido, per 30.000 €.  

Poi abbiamo adeguato i fondi crediti di dubbia esigibilità agli incassi avvenuti fino 

all'ultimo controllo effettuato dall'ufficio, comunque nel mese di novembre, e abbiamo 

fatto dei piccoli accantonamenti per rinnovo del CCNL del personale dipendente.  

Per quanto riguarda le minori spese correnti, la minor spesa corrente più rilevante 

riguarda un adeguamento per le utenze, quindi minori spese per 47.000 € relative a 

minori spese di energia elettrica, riscaldamento e illuminazione pubblica.  

Per quanto riguarda invece le spese in conto capitale, che sono strettamente collegate 

alle due grosse entrate che vi ho detto prima, una riguarda la previsione del rifacimento 

di piazza Agliardi che quota un milione di euro, di cui 603.000 € come detto prima 

dalla PNRR e 397.000 € che sono una parte di questi proventi della convenzione 

urbanistica.  

Poi abbiamo previsto con 103.000 €, sempre quota parte di quei proventi della 

convenzione urbanistica, una manutenzione straordinaria sulla scuola secondaria che 

riguarda la copertura, sostanzialmente la copertura.  

E gli ultimi 100.000 €, per arrivare a 600.000 €, li abbiamo stanziati come aggiuntivi 

per l'opera di rifacimento dell'area mercatale che, se vi ricordate, era un investimento 

da 300.000 € di cui 116 da contributo del bando di Regione Lombardia, e li abbiamo 

incrementati di questi ulteriori 100.000 €.  

L’ultimo intervento, investimento significativo riguarda l'abbattimento di barriere 

architettoniche che sono nello specifico dei lavori di rifacimento dei bagni degli 

immobili ex Cristini, e sono finanziati con l'applicazione di avanzo vincolato proprio 

per l'abbattimento delle barriere architettoniche.  

Quindi la variazione e prevede per l'esercizio 2023 maggiori entrate per 836.000 €, 

minori entrate per 435.000 €, quindi a saldo positivo di maggiori entrate per 400.000 

€.  

Per quanto riguarda la spesa abbiamo maggiori spese per 895.000 €, minori spese per 

493.000 €, a pareggio abbiamo un saldo anche qui di maggiori spese per 400.000 €.  

Le variazioni sul 24, in particolare sul 24 riguardano la traslazione della spesa secondo 

esigibilità dei cronoprogrammi degli investimenti, sia per quanto riguarda 

l'investimento dell'area mercatale, sia per quanto riguarda quello che abbiamo appena 

previsto per la piazza Agliardi.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessore Pezzoli.  

È aperta la discussione. Ci sono interventi?  
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Consigliere Carrara.  

 

Consigliere CARRARA ROBERT 

Ho visto che è stata anticipata molto brevemente da parte dell'Assessore una voce che 

riguarda questa convenzione urbanistica che io cercavo nella documentazione e non 

l'ho trovata.  

Quindi la mia domanda è specifica in questo senso, e chiedo di cosa si tratta, cosa tratta 

queste convenzione con la Bizzera considerando che viene citata ma non è stata ancora 

discussa e non è ancora a disposizione, almeno per noi non è ancora a disposizione 

questa convenzione.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Una precisazione in riferimento a questo; l'abbiamo prevista in questa variazione 

perché è l'ultima variazione, ma è ovvio che vale questa variazione solo se la 

convenzione verrà approvata, ed è un'approvazione poi entro la fine dell'anno.  

Nello specifico poi lascio la parola al Vicesindaco. 

Non l'abbiamo messa perché è già stata approvata e non è a disposizione, è in 

previsione di essere approvata nei prossimi Consigli.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Aveva finito l'intervento Consigliere Carrara?  

Perché c'è anche la mano alzata di Picenni; se no nel frattempo faccio intervenire anche 

lui così raccogliamo le domande.  

Prego Consigliere Picenni.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Grazie.  

Anch'io avrei delle curiosità rispetto a questa variazione.  

Innanzitutto vedo che nella proposta di delibera si dice che verrà udita la relazione degli 

Assessori competenti per materia, quindi mi piacerebbe avere una relazione anche da 

parte loro quantomeno sulle variazioni che riguardano la parte corrente di dettaglio; se 

magari anche rispondendo alle mie domande sanno precisarmi come vengono spesi o 

comunque perché si sono rese necessari queste variazioni almeno siamo in linea con 

quanto verrà deliberato.  

Appunto alcune curiosità rispetto ai trasferimenti erariali non fiscalizzati, che ho visto 

sono indicati, ai contributi MIUR e alle entrate di natura extra tributaria, in particolare 

con riferimento alla farmacia comunale; ho visto che viene indicata.  

Poi ho visto che viene indicato anche c'è un adeguamento per il caro energetico, e 

quindi mi interessava capire il grado di incidenza.  

Poi l'adeguamento previsionale della spesa del personale; anche in questo caso che 

incidenza ha ed eventualmente anche se ci sono dei numeri precisi.  

Poi sul piano di emergenza protezione civile che ha citato l'Assessore, ho visto che 

viene finanziato un incarico; quindi questo verrà… non ho visto se era per il 2023 o se 
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è per il 2024, quindi volevo capire se l'incarico è già stato dato o verrà dato, e nel primo 

caso a chi.  

Lo stesso vale per gli interventi tutela ambientale del patrimonio arboreo del fossato 

medievale.  

Poi sull'area mercatale; sull'area mercatale volevo fare delle riflessioni. 

Innanzitutto la prima riguarda il fatto che questa area è tornata agli onori della cronaca 

casualmente quando c'è stata una piccola polemica sui giornali legata al fatto che una 

delle feste che porta più risalto al nostro paese è migrata altrove; quindi, in conseguenza 

a queste polemiche, deduco che comunque… perché la settimana successiva o due 

settimane successive c'è stata un po’ l'uscita da parte del Consigliere De Franceschi che 

appunto un parlava di questa accelerazione rispetto all'area mercatale; quindi volevo 

capire; faccio una deduzione io rispetto al fatto che forse anche qui l'amministrazione 

riconosca di essere stata un po’ superficiale rispetto a questo aspetto, cioè di aver 

trascurato un po’ una festa che comunque, volente o nolente, portava sia risalto e lustro 

al nostro paese perché è famosa fuori confine, sia portava anche un gettito non 

indifferente; quindi nel periodo della festa in questione, e mi riferisco alla festa biker, 

anche comunque l'indotto, il commercio del paese ne beneficiava.  

Adesso, essendo venuta a mancare e a quanto mi risulta la cosa sarà anche irreversibile, 

perché comunque sembrerebbe che… scusate, parlavo di un'altra festa, scusate ho 

sbagliato, non intendevo la festa biker ma la festa la festa della taragna.  

E dicevo, so che appunto sembrerebbe che la questione sia irreversibile, quindi questo 

aspetto secondo me non è da trascurare.  

Sempre con riferimento all'area mercatale, un'altra riflessione mi sorge spontanea 

anche alla luce del fatto che memoria mi ricorda che in alcune occasioni, quando ci 

sono state delle feste in quella zona, alcuni residenti di quella parte del Comune hanno 

sollevato alcune questioni legate appunto al rumore, al fatto che le feste si protraessero 

fino a tardi e quindi creassero, pur per giorni limitati, però un po’ di problematiche. 

Quindi anche qui volevo capire se l'amministrazione ha fatto delle riflessioni rispetto 

alla valutazione di cambio di location, visto che comunque i lavori non sono ancora 

partiti ma sono semplicemente finanziati, se non lo ha fatto magari di prenderla in 

considerazione; perché comunque abbiamo visto anche sui social network che in 

occasione di alcune feste particolarmente rumorose qualche lamentela c'è.  

È vero che, e poi sono io il primo che assolutamente vuole valorizzare il paese con 

delle feste, con delle iniziative pubbliche di questo tipo perché sicuramente sono 

importanti e fondamentali per il nostro paese, però ovviamente, come tutte le cose, 

bisogna mettere e pesare bene e mettere tutto su una bilancia e capire qual è la scelta 

più adatta.  

In questo caso, visto che i lavori non sono ancora partiti, magari tenere presente questo 

aspetto.  

Da ultimo vedo che ci saranno anche delle manutenzioni straordinarie; so che non 

c'entra molto, però ne approfitto per parlare anche del cimitero, non in tono critico però 

mi risulta che ci sono stati dei fatti ancora di ahimè una cosa molto deleteria e 
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spiacevole anche a dirsi, sembra banale che però sapete bene che per molti dei nostri 

cittadini è una cosa molto importante, parlo del furto dei fiori al cimitero.  

Quindi colgo questa occasione, so che non è prettamente attinente al punto che stiamo 

approvando, cioè alla variazione che stiamo approvando, però ho visto che ci sono 

anche delle manutenzioni cimiteriali, quindi ne approfitto per lanciare un messaggio 

affinché si cerchi di monitorare maggiormente e presidiare maggiormente il più 

possibile anche in termini di fasce orarie il cimitero, affinché questi episodi veramente 

spiacevoli non si verifichino più.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Picenni. 

Ci sono altri interventi?  

Ok, partiamo con le risposte.  

Direi che un po’ di osservazioni le ha fatte, quindi se vogliamo rispondere ci sta.  

Prego Consigliere De Franceschi.  

 

Consigliere DE FRANCESCHI RENATO 

Grazie Sindaca.  

Allora, vorrei fare un attimo mente locale su quanto riportato dal Consigliere Picenni 

relativamente ai tempi in cui è stata presentata la candidatura del rinnovamento 

dell'area mercatale in quanto progetto da definire.  

Allora, vorrei ricordare che questa candidatura è partita contestualmente al bando 

Distretti 2022, quindi ben prima che si verificasse l'episodio dello spostamento della 

location della festa della polenta taragna, tanto per essere estremamente chiari, dall'area 

mercato all'area attuale.  

D'altra parte nel giornalino di Cologno, nel CIC, sinceramente ne sto parlando da più 

di un anno; quindi mi sorprende un po’ l’affermazione del Consigliere Picenni che mi 

pare cerchi di individuare una coincidenza fattuale tra i due accadimenti.  

In sostanza la riprogettazione dell'area mercatale sta sostanzialmente alla base di due 

necessità: la prima espressa dalle associazioni di categoria e dai referenti degli 

espositori dell'area mercato di rinnovare e adeguare tutta la parte impiantistica e 

infrastrutturale, ormai assolutamente non più idonea all'esercizio appunto 

dell'esposizione e del mercato; e dall'altra parte dalla constatazione che effettivamente 

a Cologno è necessaria una quota parte di area coperta, perlomeno per quanto riguarda 

le cucine, al fine di garantire lo svolgimento di manifestazioni anche in situazioni di 

tempo avverso.  

Queste circostanze, queste motivazioni risalgono ben prima all'evento di cui ho parlato 

e stanno alla base dell'idea di candidare appunto questo progetto contestualmente al 

bando Distretti.  

Quindi ritengo che quanto rilevato sia decisamente inconsistente.  

Grazie.  
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Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere De Franceschi.  

Prego Assessora Guerini.  

 

Assessore GUERINI GIOVANNA 

Grazie e buonasera a tutti.  

Al Consigliere Carrara; questa convenzione, come ha premesso l'Assessore Pezzoli, 

non è oggetto di discussione di questa sera ma a breve, nel prossimo Consiglio 

comunale.  

Quindi è una convenzione che verrà sottoscritta ai sensi dell'articolo 14 del DPR 380, 

vale a dire un permesso di costruire in deroga per la realizzazione di un deposito 

temporaneo; sarà una convenzione della validità di sei anni sottoscritta con la società 

Vittoria che è proprietaria dell'immobile; ma per usufruire, cioè l'area verrà poi 

usufruita dalla Snam per un deposito delle tubazioni necessarie per l'attivazione e 

l'ampliamento del progetto nord est, quindi un servizio pubblico.  

Nella convenzione è previsto, ed è stata una proposta da parte della società, di elargire 

uno standard qualitativo, uno standard qualitativo che inizialmente sembrava rateizzato 

in ogni anno nella somma di 100.000 € all'anno; negli ultimi incontri che abbiamo 

avuto poi noi abbiamo anche dato l’atto di indirizzo all'ufficio tecnico appunto per 

procedere ritenendo e approfondendo anche l'argomento; hanno ritenuto anche 

opportuno di versare questi 600.000 € in un'unica rata prima della sottoscrizione della 

convenzione, e noi abbiamo sfruttato l'occasione per devolvere questi finanziamenti in 

interventi pubblici; quindi, come diceva l'Assessore, 397.000 € che si vanno a 

aggiungere al contributo ministeriale per l'adeguamento della piazza Agliardi, quindi 

la messa in sicurezza e anche l'adeguamento dal punto di vista idrogeologico; 103.000 

per la ricorritura quasi completa del tetto della secondaria; dal momento che è una 

struttura datata, visto anche che ci sono dei ponteggi già allestiti per interventi di 

efficientamento che stiamo facendo in questo plesso scolastico, abbiamo ritenuto 

proprio opportuno devolvere questa somma impegnandola per la ricorrittura in modo 

che la struttura alla fine sarà completamente efficientata ma anche con interventi come 

questo quasi di restauro conservativo in modo che la copertura possa garantire negli 

anni.  

Gli altri 100.000 €, mi ripeto, sono quelli destinati alla struttura mercatale in aggiunta 

per poter completare le opere e per poter anche cercare di ottenere più risultati possibili; 

perché, come diceva il Consigliere De Franceschi, abbiamo accolto un'istanza da parte 

proprio degli esercenti, e nello stesso tempo anche delle associazioni le quali hanno 

anche diciamo condiviso una bozza di progetto, e quindi mi sento di dire che è stata 

una cosa anche accolta favorevolmente, ne stiamo parlando più da più di un anno e 

quindi è doveroso sottolineare questo; lungi dal volere raccogliere queste provocazioni 

un po’ sterili; tutte le volte si si fanno questi riferimenti che lasciano il tempo che 

trovano.  
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Faremo anche un passaggio in commissione territorio prima di andare in Consiglio 

comunale, in modo di condividere con tutte le forze politiche questo progetto e 

raccogliere eventuali apporti collaborativi.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessora Guerini.  

Prego l'Assessore Raimondi.  

 

Assessore RAIMONDI MATTIA 

Grazie.  

Volevo rispondere al Consigliere Picenni in merito alle sue domande.  

Allora, per quanto riguarda i lavori di manutenzione sul fossato, avrete visto che 

comunque negli ultimi anni qualche pianta si era ammalata, è morta e l'abbiamo dovuta 

togliere, e altre fanno fatica a crescere; quindi si vuole fare un intervento di 

piantumazione e sistemazione di alcune piante.  

Non stiamo parlando di un numero di piante elevato ma proprio un numero minimo per 

rigarantire un po’ l'ordine e quella simmetria di decoro che ha sempre avuto la 

piantumazione attorno al fossato.  

Per quanto riguarda invece la parte delle manifestazioni, delle lamentele; sicuramente 

abbiamo considerato anche quel punto; e appunto avendo la delega agli eventi, posso 

assicurare che ci viene davvero difficile trovare un'area in cui non ci sono lamentele, 

da quelle più centrali a quelle più lontane; è davvero una sfida.  

Abbiamo ritenuto invece comunque nell'area mercatale, confrontando un po’ tutti i pro 

e i contro, costi benefici, l’area comunque è ancora adatta per questo progetto.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessore Raimondi.  

Il Consigliere Picenni aveva chiesto in merito ai contributi ministeriali, del Ministero 

dell'istruzione.  

Si tratta della conferma di un leggero aumento del rimborso del buono pasto degli 

insegnanti; sapete che è una questione annosa che è aperta da anni tra il Ministero 

dell'istruzione e i Comuni, perché il Comune, tutti i Comuni sostengono il costo del 

buono pasto degli insegnanti e il Ministero dovrebbe rimborsarlo, ma lo ha sempre 

fatto in misura forfettaria; quindi da diverso tempo i Comuni, in particolare con Anci, 

stanno chiedendo che il rimborso non sia forfettario ma sia effettivamente 

corrispondente alla cifra investita dai Comuni; non è ancora così, però già lo scorso 

anno era arrivato un leggero aumento che è stato confermato anche su quest'anno; 

quindi si è preso atto di questo leggero incremento.  

Lascio la parola all’Assessore Pezzoli.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 
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Per quanto riguarda le minori entrate per i servizi della farmacia comunale, 

semplicemente è un adeguamento in proiezione, visti gli effettivi ricavi al 31 ottobre si 

è stimato che da qua a fine anno, rispetto allo stanziato iniziale del bilancio di 

previsione, ci siano minori ricavi per quanto riguarda i proventi dalla vendita della 

farmacia comunale, sia diretti che da rimborso del servizio sanitario nazionale, per 

circa 25.000 € rispetto allo stanziamento iniziale.  

Poi, per quanto riguarda gli adeguamenti del caro energetico è sostanzialmente quello 

che ho detto prima; ci sono 47.000 € in meno distribuiti sui vari capitoli, quindi 

illuminazione pubblica, piuttosto che riscaldamento, piuttosto che utenze di energia 

elettrica su diversi edifici comunali; quindi se mi chiede una stima percentuale di fatto 

non c'è, è semplicemente proprio la verifica puntuale dei consumi effettuati fino a 

quando si è iniziato a lavorare a questa variazione, e la stima dei potenziali consumi da 

qua alla fine dell'anno; questo ci ha portato a minori spese sulle utenze per complessivi 

47.000 €.  

L'adeguamento previsionale per la spesa di personale; sono sostanzialmente due e 

riguardano: l'adeguamento del fabbisogno per la polizia locale, perché avremmo 

dovuto prendere una persona a scavalco che purtroppo non ha avuto il nulla osta da 

parte del suo ente e da qua a fine anno arriverà, quindi abbiamo tolto il fabbisogno che 

era stanziato per le spese; e la previsione di minor fabbisogno rispetto all'assunzione 

temporanea di personale a tempo determinato per l'area edilizia pubblica; anche qui è 

semplicemente un adeguamento dello stanziato che non servirà più di qua a fine anno. 

Per quanto riguarda il piano di emergenza della protezione civile; ovviamente l'incarico 

non è ancora stato affidato perché la variazione la facciamo stasera e quindi non si 

sarebbe potuto affidare nessun incarico; la spesa complessiva è di 9.000 €, di cui 6.300 

sul 2023 e la differenza, quindi 2.700, sul 2024, e il professionista lo sceglierà il 

comandante della polizia locale perché è competenza sua.  

Poi, per quanto riguarda le entrate non fiscalizzate; riguardano un trasferimento statale 

relativo al rimborso di una trattenuta fatta sul fondo di solidarietà comunale per l'ex 

Ages, che dovrebbe essere l'agenzia dei Segretari; hanno fatto una trattenuta più alta e 

quindi ci riconoscono questo rimborso sulla trattenuta già effettuata sul fondo di 

solidarietà comunale.  

Poi l'ultima cosa, c'entra poco con la variazione, però sulla manutenzione straordinaria 

del cimitero e sull’appunto sul furto di fiori; se volessimo garantire maggior controllo 

sul furto di fiori dovremmo mettere una telecamera praticamente, non dico su ogni 

tomba ma quasi, quindi su ogni via e su ogni zona di loculi eccetera; ma direi che la 

cosa è francamente impensabile; e anche garantire un maggior presidio all'interno del 

cimitero, quando comunque è una struttura chiusa, è comunque presidiata dal referente 

dalla cooperativa, vorrebbe dire mettere più persone che presidiano il cimitero di quelle 

che neanche garantisce la polizia locale per presidiare il territorio.  

È vero che è una cosa spiacevole, sono assolutamente d'accordo, però purtroppo non 

dico che… a parte che mi diceva la Sindaca che non sono arrivate segnalazioni neanche 

alla polizia locale di questo, per cui lo apprendiamo stasera; e anzi, prendiamo 

l'occasione per invitare anche le persone che dovessero subire questo bruttissimo 
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evento, bruttissimo disagio, quantomeno di segnalarcelo, anche per capire le zone che 

sono maggiormente colpite, come dice lei per segnalarle per un maggior presidio; però 

più di questo al momento all'interno del cimitero non è che si può fare.  

Dovrei avere risposto a tutto.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Si era prenotato il Consigliere Basile.  

 

Consigliere BASILE FRANCESCO 

Salve a tutti.  

Innanzitutto complimenti perché penso che sia una variazione molto importante 

comunque, e consente poi di intervenire in maniera altrettanto importante su quelli che 

sono dei bisogni e dei progetti che già l'amministrazione aveva in corso.  

Rispetto a quelle che sono un po’… vorrei soffermarmi giusto sulle modalità per fare 

più che altro un augurio rispetto appunto agli interventi, e vorrei partire da un esempio, 

poi correggetemi se sbaglio e sono rimasto indietro; in quanto lo scorso anno, sempre 

nella seduta di novembre, abbiamo approvato una variazione sull'installazione di un 

quadro elettrico nel Parco della Rocca per l'area feste; ad oggi, almeno per quanto mi 

risulta, questo quadro non è ancora stato installato.  

Comprendo benissimo gli impegni degli uffici e gli impegni che oggi hanno gli uffici 

ed infatti non ne voglio fare un problema, al contrario; però quello che richiedo 

all'amministrazione, nella misura in cui, come già avevamo condiviso anche gli anni 

passati con l'Assessore Raimondi in modo particolare, il quadro elettrico rappresentava 

solo il primo di una serie di step attraverso i quali si intendeva o si voleva migliorare 

l'utilizzo e favorire un migliore utilizzo di quello che era il Parco della Rocca.  

Ed è un po’ questo secondo me quello che io chiedo all'amministrazione, ossia che 

questi progetti che ci vengono presentati, penso anche all'area mercatale o meglio la 

realizzazione di un'area feste, siano inseriti in una prospettiva che sia più ampia e vada 

anche sui più anni, nella misura in cui penso che sia cosa comune… cioè, l'intervento 

che oggi viene fatto per l'area feste rappresenti un intervento in sé migliorabile; nel 

senso che, come si è detto, anche se sui giornali si è creata un po’ di confusione dal 

mio punto di vista, non si verrà a creare un'area feste come la si può immaginare o 

come può essere, prendo l'esempio, il Palaspirà, si farà un inizio di intervento nella 

quale si costruirà uno spazio per la cucina, ma successivamente poi ci potrebbe essere 

una prospettiva di costruzione di una vera area feste; per fare questo però bisogna, dal 

mio punto di vista, pensare ad un progetto complessivo che si struttura e si costruisce 

con gli anni; ed io mi auguro che l'amministrazione stia lavorando in quest’ottica ed in 

questa prospettiva.  

Stesso discorso mi piacerebbe che magari nei prossimi Consigli si presentasse quello 

che è un progetto di riqualifica del parco della Rocca per come un po’ all’inizio si era 

pensato, e che lo portasse avanti negli anni.  

Anche lì, certo, in funzione di quelle che sono le risorse a disposizione e ponderando 

un po’ le varie necessità.  
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L'ultima cosa; sull'area feste esprimo anch'io la mia personalissima opinione, nel senso 

in cui io costantemente mi trovo anche a confrontarmi con quelle che sono le realtà 

soprattutto giovanili che organizzano le feste, e l'area mercatale mi viene detto che è 

un problema, è troppo fatta di cemento; e su questo anche si potrebbe pensare a un 

ulteriore miglioramento in quest'ottica, magari portando più verde, magari portando un 

decoro diverso al contesto.  

Dal mio punto di vista, come già avevo comunque espresso nei precedenti Consigli, ci 

potrebbero essere altre soluzioni, ma se questa è la soluzione su cui si vuole andare a 

lavorare, che lo si faccia in maniera condivisa soprattutto e determinata.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Basile.  

Ci sono altri interventi? Si era prenotato il Consigliere De Franceschi e l'Assessore 

Maccarini.  

Altri? Inizio con voi due.  

 

Consigliere DE FRANCESCHI RENATO 

Grazie Sindaca.  

Vorrei prendere spunto dall'ultima osservazione del Consigliere Basile.  

Certamente l'intervento che noi abbiamo pensato per l'area mercatale è un intervento 

che risolve anzitutto i due bisogni principali di cui ho parlato prima; come si capisce 

già sin d’ora dalla strutturazione di questo progetto, perlomeno nei suoi requisiti, non 

è certamente un intervento definitivo, è un intervento che fa parte di una modularità 

che potrà essere sviluppata nel futuro e che consentirà man mano di raggiungere quel 

livello di disponibilità e di fruizione di cui il nostro paese ha bisogno.  

D'altra parte abbiamo anche preso in considerazione più volte la possibilità di impegno 

di altre aree, tra cui anche il parco Rocca, ma come Consigliere Basile sa bene, a fronte 

di situazioni dove feste che si sono protratte per alcuni giorni, certamente con successo, 

abbiamo poi dovuto correre un po’ ai ripari per il rifacimento del manto erboso 

piuttosto che la manutenzione di alberi; nulla di particolare, non certo dovuta a non 

curanza oppure a atti vandalici derivanti dalle feste, quanto piuttosto semplicemente 

dall'utilizzo in quella veste e con quei volumi di affluenza.  

Quindi per quanto riguarda l'area mercatale, ripeto, l'intervento che noi intendiamo 

svolgere è un intervento che parte da una modularità; certamente pensiamo nei prossimi 

anni di poterlo sviluppare e perfezionare; naturalmente partiamo dai bisogni più 

immediati sui quali abbiamo concentrato poi la progettualità da bando Distretti e sulla 

quale abbiamo direzionato i contributi di Regione Lombardia.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere De Franceschi.  

Prego Assessora Maccarini.  
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Assessore MACCARINI LARA EMANUELA 

Io mi associo a quello che ha detto il Consigliere De Franceschi e aggiungo questa 

cosa: che bisogna fare una netta distinzione tra quella che sarà un'area feste e il parco 

Rocca che è la location ideale per degli eventi; ma stiamo parlando di eventi.  

Quindi riqualificare il parco Rocca non significa necessariamente farla diventare 

un'area feste, e mi sembra, ripeto, che il Consigliere l'abbia ben spiegato; significa 

utilizzare il parco per degli eventi; mi viene a titolo esemplificativo, per carità divina 

poi non so se lo faremo l'anno prossimo, mi auguro di sì, la location ideale per fare per 

esempio la rassegna teatrale; ma, voglio dire, possiamo pensarne ad altri 100.000.  

Quindi un conto è riqualificarlo, fare delle pensate per farlo diventare un posto per certi 

tipi di eventi; per altri tipi di eventi, ha ben spiegato prima del mio intervento, quali 

sono le problematiche.  

Era solo un inciso.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Prego, c'era l'Assessore Raimondi.  

 

Assessore RAIMONDI MATTIA 

Grazie.  

Volevo aggiungerlo un appunto in merito all'osservazione del quadro elettrico.  

Sì, era un lavoro che c'era già in programma da tempo come accennato; però, come 

diceva anche il Consigliere Basile; i lavori dell'ufficio tecnico di manutenzione si 

sommano di giorno in giorno, e molto spesso bisogna rivedere anche un po’ le priorità. 

Verrà comunque fatto, sto cercando di fare il possibile per averlo prima di primavera, 

periodo in cui ripartono un po’ tutti i vari eventi e le iniziative; e poi, anche in base a 

questa ulteriore stagione e un po’ allo sviluppo che si andrà ad avere nelle varie 

associazioni o gruppi che fanno eventi, rivaluteremo ancora se quell'area necessita di 

ulteriori interventi o meno; perché anche lei, come sa Consigliere Basile, siamo in una 

condizione attuale in cui… mentre negli anni passati c'erano più associazioni e più 

gruppi che facevano feste ed eventi, al momento ce ne sono meno, si fa fatica a trovare 

un po’ di forze, e quindi è giusto e importante che le risorse, in termini non solo di 

persone di quelle che organizzano gli eventi ma anche quelle economiche, vengano poi 

indirizzate sugli obiettivi principali, come ad esempio appunto l'area del mercato. 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessore Raimondi.  

Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Carrara.  

 

Consigliere CARRARA ROBERT 

Per quanto riguarda la messa in sicurezza della copertura della scuola; mi fa piacere 

che sia stato programmato il lavoro, però inizia a sorgermi un po’ un dubbio; perché 
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non ho molto tempo fa per le stesse scuole, dopo tutto l'insieme del lavoro 

programmato, è stato aggiunto un intervento a seguito del terremoto per un 

assestamento; adesso si aggiunge questo intervento e il cantiere è aperto; quindi 

sarebbe, secondo me, normale far tutti i lavori che sono da fare.  

Non so, se non ci fossero stati o se non ci sono questi proventi dalla convenzione 

urbanistica non avreste sistemato il manto della copertura?  

Sono degli interventi che vengono aggiunti di volta in volta, però secondo me il cantiere 

è aperto, bisogna sistemare tutto quello che deve essere sistemato; la priorità è quella, 

al massimo la piazza si può sistemare l'anno dopo. 

Però, prima la scossa tellurica un intervento, adesso la copertura ed è stato aggiunto un 

intervento; mi sembra che non è stata ben definita la situazione delle scuole, si viene 

di volta in volta ad aggiungere; e mi fa piacere che venga aggiunto eh, però il cantiere 

è aperto, si aggiunga, si deve intervenire e finire il lavoro una volta per tutte. 

Poi una domanda invece riguarda l'intervento per l'infanzia di 28.500 €, l'intervento per 

l'infanzia e minori e per l'asilo nido; ecco, come è suddiviso questo intervento e di cosa 

si tratta? 

Chiedo all'Assessore competente.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie.  

Vuole rispondere l'Assessora Guerini? 

 

Assessore GUERINI GIOVANNA 

Forse, Consigliere Carrara, non mi sono ben spiegata.  

Nel senso che il titolo riportato nella variazione parla di messa in sicurezza, ma non è 

una messa in sicurezza; nel senso che abbiamo oculatamente destinato questi fondi, 

che non pensavamo di avere, e dal momento che abbiamo i ponteggi già predisposti, 

perché penso che lei sappia qual è il costo del punteggio oggigiorno, abbiamo detto: 

perché non utilizzare parte di questi fondi per fare una ricorrittura? È una ricorritura 

delle tegole di copertura.  

Quindi, queste scuole hanno circa quarant'anni e abbiamo detto: abbiamo questo a 

disposizione; laddove stanno intervenendo per montare i pannelli fotovoltaici diamo 

un'occhiata anche alle tegole, e con l'impresa e con la direzione lavori abbiamo detto: 

se troviamo questi 100.000 €, circa 100.000 €, facciamo anche questo passo in modo 

di non dover andare magari fra una decina, quindicina d'anni a rimontare un ponteggio 

visto che abbiamo fatto anche le facciate con il cappotto, e non creare ulteriore 

disservizio; politicamente abbiamo fatto questa scelta che ritengo, non per presunzione, 

proprio oculata di dire: questi 100.000 € mettiamoli lì, facciamo anche il tetto, chi verrà 

dopo di noi non avrà bisogno di intervenire fra 5/6 anni, ma la cosa andrà avanti per 

ulteriori quarant'anni.  

Quindi non è messa in sicurezza; forse questa denominazione è stata fatta dagli uffici 

per collegarli agli interventi in atto; però non è una messa in sicurezza, è un intervento 
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di manutenzione straordinaria che abbiamo ritenuto opportuno fare in modo che la 

scuola sarà finita e non avrà bisogno per anni di interventi.  

Quindi non è una mancata programmazione.  

Ci tengo a precisarlo perché l'ho detto fin dall'inizio, forse non sono stata chiara; vale 

a dire, potevamo anche devolvere quei 100.000 € e impegnarli su un altro fronte, 

mentre invece vogliamo dare conclusa l'opera.  

Ci piacerebbe anche intervenire con una tinteggiatura complessiva sul palazzetto visto 

che stiamo facendo anche la nuova mensa, quindi questo diventerà a tutti gli effetti un 

campus; la pavimentazione stessa.  

Non appena troveremo le risorse, a step, come un buon padre di famiglia fa, controlla 

il suo portafoglio e programma gli interventi; anche perché con i costi attuali purtroppo 

non ci si può permettere di fare quello che si vorrebbe fare.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Sui nidi? 

 

Assessore MACCARINI LARA EMANUELA 

Sui 30.000 € dei nidi, giusto Consigliere?  

Allora, è un ampliamento della convenzione 0-6 che abbiamo già in essere; i nidi 

effettivamente sono in affanno soprattutto per il caro bollette; per evitare un aumento 

delle rette di questi nidi, abbiamo scelto di dare questi contributi che sono calibrati sul 

numero dei bambini che ci sono all'interno dei nidi; quindi 10.000 € andranno al nido 

A Piccoli Passi e 20.000 verranno dati al nido Eureka; fondamentalmente questo.  

Grazie.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Esatto, sono 28.500 € nell'ambito 0-6, perché sono 30 di maggiori spese per queste 

convenzioni con i nidi, e sono meno 1.500 € di spese, in particolare meno 500 € per un 

minor fabbisogno del capitolo degli oneri degli interventi, ricollocamento dei minori 

in strutture protette, e meno 1.000 € sul capitolo dell'erogazione dei contributi della 

misura nidi gratis; semplicemente per minor fabbisogno.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Ci sono altri interventi?  

Consigliere Basile.  

 

Consigliere BASILE FRANCESCO 

Faccio la dichiarazione di voto che comunque, come avevo già espresso, era favorevole 

per questa variazione.  

L'unica questione che vorrei precisare sull'intervento dell'Assessore Maccarini è che al 

Parco della Rocca si tengono certi tipi di eventi; il 25 aprile la festa di primavera, la 

musica attiva in Peschiera, Cologno Medievale, la festa di Halloween, per fare degli 
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esempi; e viene utilizzato molto di più che l'area mercato come richiesta, ed è molto 

richiesto e negli anni sta sempre migliorando e si stanno facendo eventi sempre più 

belli; e secondo me questa cosa bisogna sottolinearla.  

La questione presenta grosse problematicità, quindi vorrei che questa cosa fosse chiara, 

gli interventi di cui si era discusso, tra i quali quello appunto già approvato in 

variazione lo scorso anno, servono per continuare e per poter favorire l’organizzazione 

di eventi di questo tipo; basta parlare con l’associazione Botteghe che può spiegare 

benissimo come non è possibile trattare gli alimenti al di sotto del pergolato che c'è nel 

Parco della Rocca; questo è un esempio molto concreto che abbiamo discusso appunto 

lo scorso anno con loro.  

Si tratta di questo tipo di eventi e dal mio punto di vista rappresentano la necessità, 

perché è usato moltissimo per tipi di eventi che sono consoni, adatti al parco e alla 

location in questione.  

Grazie.  

Come già detto, voterò a favore alla variazione.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Basile.  

Se non ci sono ulteriori interventi, io non posso che esprimere l'apprezzamento per 

questa variazione, perché credo che l'elemento più rilevante che è stato anche un po’ 

messo in evidenza questa sera nella presentazione dell'Assessore Pezzoli, è relativo 

proprio all'investimento su piazza Agliardi; quindi siamo riusciti ad ottenere altri 

600.000 € di contributi PNRR, a cui aggiungiamo le risorse del nostro ente per riuscire 

a riqualificare anche quel luogo così importante del nostro paese andando avanti con 

quell'intervento di riqualificazione del centro storico che aveva un po’ caratterizzato la 

nostra amministrazione già nel primo mandato.  

Quindi, davvero, sono soddisfatta di questo.  

Ringrazio particolarmente gli uffici che hanno supportato e fatto il massimo per riuscire 

ad ottenere questi contributi e tutti coloro che ci hanno lavorato; penso sia davvero un 

bel risultato, così come le ulteriori risorse messe sui capitoli di cui c'era maggiore 

necessità, in particolare sul tema dei cantieri alle scuole.  

Mi fa piacere, come ricordava che l'Assessora Guerini, che si prenda spunto dai lavori 

già in essere, e d'altra parte con dei cantieri in corso è anche normale che si verifichino 

delle situazioni che poi mettono in luce magari degli interventi che sono necessari ma 

che non erano previsti, mi fa piacere che stiamo riuscendo ad individuare le risorse 

anche facendo attenzione; abbiamo comunque anche la possibilità di vedere con i 

ribassi di fare ulteriori interventi, però ovviamente stiamo tenendo anche queste somme 

a disposizione perché i lavori di fatto sono appena iniziati, quindi potrebbero 

presentarsi ulteriori necessità; e riuscire a mettere risorse comunali senza andare ad 

intaccare quelle, significa che poi avremo la possibilità comunque di rispondere ad 

ulteriori bisogni.  

Credo sia importante, perché gli investimenti sulle scuole, lo ricordava anche il 

Consigliere Carrara, sono sempre molto molto utili per tutta la comunità; così come gli 
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investimenti sulle zone un po’ più ludiche, come l’area feste, l'area mercatale di cui si 

è parlato questa sera.  

Condivido anche il tema della riqualificazione, e anche questa necessariamente dovrà 

procedere per passi, del Parco della Rocca che sicuramente è un’area molto pregevole, 

molto apprezzata e anche su questo ci stiamo lavorando.  

Se non ci sono ulteriori interventi io metterei in votazione quindi questa variazione.  

Prego Consigliere Carrara, aveva la dichiarazione di voto?  

 

Consigliere CARRARA ROBERT 

Allora, la nostra sarà un'astensione.  

Diciamo che all'interno di questa variazione ci sono degli interventi importanti, però 

c'è questo punto un po’ particolare, che alcuni sono basati su una convenzione che noi 

oggi non conosciamo, e quindi ovviamente non possiamo spingerci oltre.  

È una convenzione che discuteremo, ma ad oggi io non so di cosa si tratta, se non di 

tubi come è stato detto poco fa.  

Quindi la nostra sarà un'astensione.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie consigliere Carrara.  

Quindi possiamo mettere in votazione questo punto su cui c'è l'immediata eseguibilità. 

Quindi chiedo ai presenti in sala chi è favorevole? Contrari? Nessun contrario. 

Astenuti? Credo il Consigliere Carrara come aveva preannunciato.  

Chiedo invece ai Consiglieri collegati da casa, e vado nell'ordine che vedo qui; quindi 

Pezzoni: favorevole; Zambelli: favorevole; Picenni: astenuto; Basile: favorevole; Ferri: 

favorevole; Cardani: astenuta.  

Credo di aver chiesto a tutti quelli che erano collegati.  

Votiamo per l'immediata eseguibilità.  

Chi è favorevole? Contrari? Nessuno. Astenuti? In sala credo ancora il Consigliere 

Carrara.  

Chiedo di nuovo da casa; Pezzoni: favorevole; Zambelli: favorevole; Picenni: astenuto; 

Basile: favorevole; Ferri: favorevole; Cardani: astenuta.  

Quindi il punto è approvato a maggioranza.  

Grazie a tutti.  

Il Consiglio finisce qua, ci rivediamo a dicembre per il classico Consiglio natalizio. 

Arrivederci e buonanotte.  


